

Concentran tres entidades exportaciones del país (El Financiero 18/02/14)

Concentran tres entidades exportaciones del país (El Financiero 18/02/14) Dainzú Patiño Martes, 18 de febrero de 2014 Chihuahua, Baja California y Coahuila captan 33 por ciento de las ventas al exterior. Chihuahua, Baja California y Coahuila se colocan como las tres entidades federativas que más exportan del país, al enviar 104 mil 964 millones de dólares al extranjero durante 2012, informó Arturo Blancas Espejo, director general de Estadísticas Económicas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Mayormente Chihuahua exporta equipos de los sectores "comunicación y computación", además de "equipo de transporte", donde se contemplan bienes de la industria automotriz. Ambos sectores representan 73 por ciento de sus envíos al extranjero, por igual Baja California concentra sus exportaciones en estos dos sectores que en conjunto representan 66 por ciento de sus envíos, precisó Blancas. En tanto Coahuila concentra 60 por ciento de las exportaciones en bienes del rubro "equipo de transporte", mientras el envío de industrias metálicas básicas representa 19 por ciento, señaló durante la presentación de las 'Estadísticas de Exportaciones por Entidad Federativa'. De acuerdo a las cifras, en 2012 Chihuahua reportó 41 mil 765 mdd; Baja California generó 31 mil 663 millones de dólares (mdd) y Coahuila 31 mil 536 mdd, lo que en conjunto representa 32.8 por ciento del valor de las exportaciones totales del país en ese año cuando llegó a los 319 mil 955 mdd. Diseñan nueva metodología Eduardo Sojo, presidente de la junta de Consejo de INEGI, señaló que los datos ahora son más precisos, y no se concentran en el Distrito Federal, que es donde la mayoría de las empresas tienen su domicilio fiscal. "Se tomaron y cruzaron tres bases de datos: información de las aduanas, donde se tiene a las empresas exportadoras y lo que exportan. Censos económicos y encuestas a las industrias manufactureras y minerometalúrgica. Se contemplaron sólo las exportaciones de manera directa donde se hace la producción", precisó Sojo. Por lo anterior, señaló, Añadió que en conjunto con la Secretaría de Economía (SE), el INEGI trabaja para brindar la información relacionada con los montos por Inversión Extranjera Directa (IED) por entidades federativas. Para cumplir este requerimiento que han solicitado las entidades federativas, se debe cambiar el registro, es decir "que las empresas que hacen IED, nos digan con precisión a donde van a destinar sus recursos". Por su parte, Ildefonso Guajardo, secretario de Economía detalló que con este perfeccionamiento en los datos, se impulsarán acciones para el desarrollo de clústeres y apoyar a las industrias que tienen más relevancia en el país para la exportación.